

**Primera sesión de la Junta Ejecutiva del PMA/Febrero 2015**  
**Intervención de la Sra. Pasqualina Di Sirio**  
**Directora de País PMA Honduras**

**PORQUE SE NECESITA UNA REVISIÓN DEL PRESUPUESTO.**

Señor Presidente, señoras y señores miembros de la Junta Ejecutiva,

A pesar de ser un país de ingreso medio-bajo, Honduras enfrenta grandes retos que frenan los progresos sociales y económicos esperados por la mayoría de su población.

Frente a los altos niveles de criminalidad común y organizada, y a la desigualdad en acceso a los recursos, casi el 60 por ciento del país vive por debajo del umbral de la pobreza, y más del 36 por ciento en extrema pobreza<sup>1</sup>. El país enfrenta un serio problema de migración incluyendo migración infantil, que se asocia en su gran mayoría a la falta de oportunidades económicas y laborales, a la criminalidad y la reunificación familiar.

La Revisión del Programa de País Honduras sometida a su aprobación el día de hoy, deriva de una necesidad de reflejar y alinear la asistencia a las nuevas políticas sociales y sectoriales del gobierno de Honduras. Por lo tanto, se toman en cuenta las políticas elaboradas en el **“Plan para una Vida Mejor”** del nuevo Gobierno así como se reflejan las prioridades determinadas dentro de la **“Alianza para el Corredor Seco”**, que es una plataforma gestionada por el gobierno y apoyada por varios países como Estados Unidos, Canadá, España y por la Unión Europea, BID y Banco Centro Americano de Integración Económica, y que tiene como propósito rescatar de la pobreza extrema a alrededor de 50,000 familias hondureñas y reducir la desnutrición crónica en

---

<sup>1</sup> Ibíd.

niños menores de 5 años en un 20 por ciento en la zona suroeste de Honduras, conocida como Corredor seco.

Además de ser la zona que muestra los indicadores socio-económicos más bajos, esta región está también expuesta a desastres naturales recurrentes, que agudizan su problemática y agravan la situación, haciendo de las poblaciones que viven en el Corredor Seco las más expuestas a condiciones de pobreza e inseguridad alimentaria y nutricional.

En 2014, esta región enfrentó una de las peores sequías de los últimos diez años, resultando en pérdidas de cosechas del 70 por ciento y en más de 930.000 personas afectadas<sup>2</sup>.

Esta revisión mantiene la dirección estratégica del programa país aprobado en 2012, con el objetivo de fortalecer a las poblaciones en inseguridad alimentaria y nutricional del corredor seco.

Del aumento planteado de 12,5 millones de dólares para los últimos dos años del programa 2015 – 2016, ya se ha confirmado un total de 7 millones de dólares, incluyendo 3 millones en contribuciones del sector privado de Honduras, asegurando así de antemano el 56% de las necesitadas proyectadas. Si se añaden las proyecciones de 9 millones adicionales con probabilidad de nivel medio, se alcanza un total de 16 millones de dólares.

## **LÍNEAS ESTRATÉGICAS DE LA REVISIÓN Y EL ALINEAMIENTO CON EL GOBIERNO.**

1. El componente 1 del Programa de País del PMA complementa, en la zona del corredor seco, el programa nacional de alimentación escolar que es el más sólido y amplio programa de protección social del Gobierno de Honduras. El nuevo Gobierno ha promovido un programa de alimentación escolar basado en alimentos producidos localmente, generando, por lo tanto, oportunidades de mercado y de empleo para los pequeños productores en las comunidades. También, se ha impulsado la observancia de los 200 días de clase por año escolar. En

---

<sup>2</sup> Datos Comisión Permanente de Contingencias (COPEC0), 2014

línea con estas estrategias y de acuerdo con la política del sector educativo nacional, se propone que la alimentación escolar **cubra el total de días de clase pasando de 150 a 200 por año** y se propone integrar alimentos frescos producidos localmente en la ración básica diaria.

También, esta revisión responde al propósito de promover un avance progresivo hacia una **apropiación completa del programa por parte del Gobierno.**

2. La revisión del componente 2, el programa de apoyo nutricional a las madres y niños/niñas desnutridas del Corredor Seco, tiene la finalidad de aumentar el impacto de la asistencia en acelerar la reducción de la desnutrición, en línea con la política gubernamental de reducir los índices de desnutrición en un 20 por ciento. **Se planea por lo tanto asistir 22,000 niño/as y mujeres embarazadas y lactantes adicionales. Igualmente, se propone la introducción de un alimento fortificado más adecuado y en línea con las especificaciones internacionales.**
  
3. En cuanto al componente 3, el objetivo de la revisión es de incrementar la asistencia en el marco del programa de agro-forestaría y ordenación de cuencas hidrográficas, para fortalecer la resiliencia de las poblaciones más vulnerable a los cambios climáticos. Mientras se mantiene el enfoque geográfico de los municipios con mayor inseguridad alimentaria del Corredor Seco, **el PMA asistirá alrededor de 33.500 beneficiarios adicionales** con actividades de “alimentos o transferencias monetarias por generación de activos (FFA)”. La revisión destaca por lo tanto la introducción de la modalidad innovadora de ayuda a través de transferencias de efectivo o cupones (C&V).

Muchas gracias